

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 127 (2006)
Heft: 3

Rubrik: Courier des lecteurs

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Plantes envahissantes en Suisse ?

Je trouve sur la liste noire des plantes envahissantes de Suisse qui causent des dommages, entre autres, le robinier faux-acacia !

J'assiste dans la Grande Cariçaie à l'éradication systématique du robinier par le groupe de gestion tout puissant sur ce site. Egalement parmi les plantes « à surveiller », le mahonia, le laurier-cerise, très appréciés par nos abeilles. Les autorités apicoles, ne devraient-elles pas réagir contre ces prises de position dommageables à l'égard de nos activités ? Peut-on accepter sans réagir la destruction de nos ressources, sous prétexte que ces plantes ont été introduites depuis 1500 apr. J.-C ? J'aimerais assister à une levée de boucliers de la part des apiculteurs; pour que ces agissements soient connus, publiés et condamnés !

Charles Girardin

Note de la rédaction : Il est bien de vouloir préserver la nature la plus intacte possible, mais nous ne pouvons pas arrêter le monde de tourner. Il est donc tout naturel que la flore change avec le temps, comme également la faune. Des exemples multiples nous prouvent qu'on ne peut faire marche arrière. Tout en limitant leur extension, les variétés « exotiques » ont certainement leur place, mais il faut trouver le juste milieu dans les proportions pour garder un bon équilibre. Je suis d'accord avec notre collègue : c'est malheureux de voir un pareil massacre.

Merci pour la solidarité

La solidarité entre apiculteurs n'est pas un vain mot. Suite à un accident, je n'ai pas pu m'occuper de mes ruches dès fin juillet 2005. Et pourtant il fallait extraire la dernière récolte, changer une ou deux reines, traiter contre le varroa, poser les nourrisseurs.

Tout a pourtant été fait dans les règles de l'art et dans les meilleurs délais et si je compte repartir au printemps avec de belles colonies, c'est grâce à la gentillesse et à la disponibilité de 3 collègues qui n'ont pas épargné leur temps pour donner un coup de main. Par ce petit mot, je tenais à leur témoigner ma reconnaissance et ma gratitude.

Alors MERCI à vous, Pierre Rod, Bernard Cherpillod et André Pasche, tous membres de la société d'apiculture du Jorat.

Philippe Locatelli